
 

Resolução COMDEMAT nº 1, de 24 de fevereiro de 2023

“Dispõe  sobre  a  publicação  da
composição da nova mesa diretora e faz
saber  da  alteração  da  mesa  diretora
anterior”

O  PRESIDENTE  DO  CONSELHO  MUNICIPAL  DE  MEIO  AMBIENTE  DE

TAUBATÉ (COMDEMAT), no uso das competências que lhe são conferidas pela

Lei Complementar nº 165, de 23 de maio de 2007 e suas alterações, e tendo em

vista o disposto em seu Regimento Interno (Decreto nº 13.884 de 26 de agosto de

2016), resolve:

Art. 1º Tornar pública sua nova mesa diretora eleita em Reunião Ordinária no dia 1º

de fevereiro de 2023, para o mandato de 2023/2024, com término em fevereiro de

2024, conforme ata anexa.

Presidente:  Gabriel  de  Miranda Alcântara  – Secretaria  de  Meio  Ambiente  e do

Bem-Estar Animal.

Vice-Presidente:  Breno  Botelho  Feraz  do  Amaral  Gurgel  –  Sindicato  dos

Engenheiros no Estado de São Paulo – Regional Taubaté

Secretária  Executiva:  Luiza Fernanda dos Santos Pereira  – Secretaria  de Meio

Ambiente e do Bem-Estar Animal.

Art. 2º Faz saber que, de 06 de dezembro de 2022 a 1º de fevereiro de 2023, a

mesa  diretora  do  COMDEMAT  possuía  a  seguinte  composição,  conforme  ata

anexa:
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Presidente:  Gabriel  de  Miranda Alcântara  – Secretaria  de  Meio  Ambiente  e do

Bem-Estar Animal.

Vice-Presidente:  Breno  Botelho  Feraz  do  Amaral  Gurgel  –  Sindicato  dos

Engenheiros no Estado de São Paulo – Regional Taubaté

Secretária  Executiva:  Luiza Fernanda dos Santos Pereira  – Secretaria  de Meio

Ambiente e do Bem-Estar Animal.

Luiza Fernanda dos Santos Pereira

Secretária Executiva

Gabriel de Miranda Alcântara

Presidente do COMDEMAT
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Ata do Conselho Municipal de Meio Ambiente – COMDEMAT realizada dia 06-12-2022
PAUTAS
Pauta 1: Nomeação do Vice-Presidente do Conselho Municipal de Meio Ambiente;
Pauta 2 (Deliberação): Análise do Processo L.U. 101/2022 – Implantação de Usina Fotovoltaica de potência
instalada  de  5  MW em  atendimento  à  Resolução  COMDEMAT  01/2019.  Anexos:  Resolução  COMDEMAT
01/2019;  Projeto;  Estudo  conforme  solicitado  na  resolução;  Parecer  jurídico  acerca  da  aplicabilidade  da
cobrança de contrapartida nos termos da Resolução COMDEMAT 01/2019; Parecer da SEMABEA.
Pauta 3: Apresentação de extrato do FUNDEMAT;
Pauta 4: Indicação de 2 membros do COMDEMAT para composição do Conselho Consultivo do Parque Natural
Municipal Vale do Itaim. Anexo: Decreto 15.422/2022;
Pauta 5 (Deliberação): Possibilidade de alteração das datas de realização das próximas reuniões ordinárias (a
pedido);
Pauta 6 (Deliberação): Criação de reserva monetária do FUNDEMAT para eventual necessidade de pagamento
de contrapartidas referente a implantação de Estação de Tratamento de Esgoto no bairro do Registro.

Ao sexto dia do mês de dezembro de dois mil e vinte e dois, às nove horas e vinte minutos, realizou-se a
reunião ordinária presencial na sala de reunião da Secretaria de Obras – localizada na Avenida Tomé Portes
Del Rei, 507, Vila São José, com a presença de 26 participantes, sendo 15 conselheiros titulares, 8 conselheiros
suplentes  e  3  visitantes.  Antes  do  inicio  da  Reunião  Ordinária  o  Conselheiro  Titular  representante  da
COMEVAP José Ricardo Reis, falou que a entidade solicitou que o mesmo ocupe o posto de Conselheiro Titular
(para constar em ATA). Dando inicio à reunião, o Presidente Gabriel agradece a presença de todos e faz a
leitura das 6 pautas que irão ser discutidas. O Presidente Gabriel apresentou o Conselheiro Breno candidato a
vice-presidência tendo em vista o desligamento do Marcel Wada com a entidade que estava representando. O
Senhor Breno se apresenta e se coloca a disposição do Conselho para ocupar a vice-presidência, a Secretária
Luiza  coloca  em  votação  a  candidatura  do  Senhor  Breno,  onde  os  conselheiros  titulares  aprovaram  por
unanimidade a nomeação. O presidente Gabriel apresenta a Pauta 5 acerca da deliberação sobre alteração
das datas da realização das reuniões ordinárias a pedido do representante do Rotary Club, tendo a secretária
executiva  colocado  para  votação,  ficando  deliberado  pela  maioria  que  as  novas  reuniões  ordinárias
acontecerão nas primeiras quartas-feiras do mês, com primeira chamada às 8:40h e segunda chamada as
9:00h. O Presidente Gabriel retorna à pauta 2, em que apresenta a resolução COMDEMAT 01/2019, o projeto
apresentado pela EDP, os estudos previstos na resolução e após isso ele explica que a contrapartida exigida na
resolução  foi  questionada  pela  EDP,  sendo  que  a  Secretaria  de  Meio  Ambiente  e  do  Bem-estar  Animal
solicitou parecer do setor jurídico. A procuradoria alegou que a cobrança não é legitima por advir de uma
resolução. Caso o COMDEMAT entenda que a contrapartida é uma ferramenta legal, deverá criar projeto de
Lei junto à Secretaria de Meio Ambiente do Bem-estar Animal. O presidente Gabriel passou a palavra para a
Senhora Bruna representante da EDP, a qual apresenta o projeto e diz que a matriz tem previsão de 20 a 30
anos de duração com produção de 4 MW, com o objetivo de atender pequenas e médias empresas, e que a
EDP se responsabilizará pela retirada de todo o material após o encerramento do termino das atividades. O
conselheiro Antônio Claudio representante da UNITAU questiona sobre se o solo irá ficar exposto, a Senhora
Bruna esclarece que a vegetação rasteira permanecerá e que será feita manutenção com roçadas, onde a
matéria orgânica fica no local cobrindo o solo. O Conselheiro Breno diz que pesquisou sobre o assunto, mas
não  existem estudos  específicos  para  implantação  de  usinas  fotovoltaicas  em áreas  alagáveis,  ainda  não
podemos prever uma mitigação para uma possível situação até então desconhecida. A Conselheira Claudia
representante  da Secretaria  de Serviços  Públicos,  sugere  que a EDP apresente algum tipo de estudo em
relação a possíveis  contaminações.  Desta forma os conselheiros presentes aprovaram por unanimidade a
instalação da Usina desde que anualmente a EDP apresente ao COMDEMAT um Laudo de qualidade do solo e
das águas subterrâneas com tabela comparativa dos parâmetros medidos com os valores de referência da
legislação. A Secretaria de Meio Ambiente e do Bem-estar Animal irá realizar  Comunique-se solicitando o
estudo  a  ser  apresentado,  devendo  o  primeiro  estudo  ser  apresentado  antes  da  implantação  do
empreendimento. Sendo assim o Presidente Gabriel dá ciência à representante da EDP que concorda com o
posicionamento  do  COMDEMAT.  O  Presidente  Gabriel  apresenta  o  extrato  do  FUMDEMAT  e  o  Decreto
14.965/2021 Art 22, III,  referente as contrapartidas no caso de supressão, todos os conselheiros tomaram
ciência do saldo atual do FUMDEMAT. O Presidente Gabriel apresentou aos conselheiros a necessidade de



pagamento de contrapartidas referente à implantação de Estação de Tratamento de Esgoto no bairro do
Registro,  tendo em vista que em 2020 a Secretaria de Meio Ambiente e do Bem-estar  Animal  conseguiu
recurso no valor de R$ 1.155.000,00, sendo que para sua execução o orçamento era de aproximadamente R$
540.000,00,  no  entanto  devido  as  documentações  exigidas,  COMAER,  DAEE,  CETESB,  IPHAN  pelo  tempo
decorrido, o valor foi atualizado, superando o valor conseguido em aproximadamente R$ 60.000,00, desta
forma para darmos prosseguimento, o FUNDEMAT entraria com uma contrapartida nesse diferença, sendo
assim a secretária executiva colocou em votação a criação de reserva financeira para contrapartida para
financiar a obra de Esgoto no Bairro do Registro, onde por unanimidade foi aprovado. O Presidente apresenta
a Pauta 4 referente a nomeação de membros do COMDEMAT para compor o Conselho Consultivo do Parque
Natural  Municipal  Vale  do Itaim,  tendo sido reconduzido o Conselheiro Gilson  Queiroz  representante  da
Secretaria de Educação e o Conselheiro João Carlos Moreno Gomes representante do Grupo de Escoteiros de
Taubaté. O Presidente Gabriel encerrou a reunião e agradeceu a presença de todos. Sendo assim fica lavrada
a  presente  ATA  que  vai  ser  assinada  por  mim,  Luiza  Pereira  Secretária  do  COMDEMAT  e  pelos  demais
membros presentes.

















Ata do Conselho Municipal de Meio Ambiente – COMDEMAT realizada dia 01-02-2023
PAUTAS
Pauta Única: Eleição da mesa diretora do Conselho Municipal de Meio Ambiente de Taubaté. 

Ao primeiro dia do mês de fevereiro de dois mil  e vinte e três,  às nove horas, realizou-se a reunião ordinária
presencial no núcleo ambiental, localizado no Parque Natural Municipal Vale do Itaim, Avenida São Pedro, 2000,
Jardim América, Taubaté, com a presença de 17 participantes,  sendo 12 conselheiros titulares e 5 conselheiros
suplentes. O Conselheiro Gabriel  dá início à reunião agradecendo a presença de todos e apresenta a pauta.  O
Conselheiro Gabriel fala que a atual mesa diretora tem interesse na recondução para a Presidência do COMDEMAT,
e abre para que outros conselheiros possam manifestar o interesse de se candidatar. Na oportunidade não houve
interesse por parte dos conselheiros presentes. Os conselheiros votaram para recondução da mesa diretora, sendo
assim o Conselheiro Gabriel de Miranda Alcântara foi reconduzido à Presidência, o Conselheiro Breno Gurgel à Vice-
Presidência  e  a  Conselheira  Luiza  Pereira  à  Secretaria  Executiva.  O  Presidente  eleito  Gabriel  aproveitou  a
oportunidade e apresentou os espaços do núcleo ambiental as conselheiros presentes e o orçamento da reforma
dos banheiros para viabilizar as atividades de educação ambiental no Parque Municipal Vale do Itaim. O conselheiro
Gilberto representante da UNITAU, falou que isso seria de responsabilidade da Prefeitura e não do COMDEMAT. O
conselheiro Breno concordou,  no entanto  falou que sabe que não é  uma demanda prioritária,  desta forma o
Conselho tem que colaborar por se tratar de um fim maior que é desenvolver a educação ambiental no município,
sendo que a reforma teria a finalidade de viabilizar visitações no parque com foco em atividades de educação
ambiental. O Presidente Gabriel encerrou a reunião e agradeceu a presença de todos. Sendo assim fica lavrada a
presente ATA que vai  ser assinada por mim, Luiza Pereira Secretária do COMDEMAT e pelos demais membros
presentes.
















